

Die Pariser Kommune war ein historischer Versuch, eine heroische Tat des Pariser Proletariats von ungeheurer Tragweite, wie Lenin die Marxsche Meinung formulierte:

„Ein gewisser Schritt vorwärts in der proletarischen Weltrevolution; ein praktischer Schritt, der wichtiger ist als Hunderte von Programmen und Betrachtungen.“

Im Jahre 1917 — 46 Jahre nach der Pariser Kommune — erhob sich die russische Arbeiterklasse im Bündnis mit den armen Bauern zur proletarischen Revolution in Rußland. Sie beseitigte die Macht der Kapitalisten und Feudalisten und errichtete den Staat der Arbeiter und Bauern — die Diktatur des Proletariats.

In den vier Jahrzehnten, die verflossen sind, seitdem das Tor zur Menschheitsgeschichte auf gestoßen wurde, ereignete sich ein wahrer Sturzbach von Revolutionen und Siegen der ausgebeuteten Massen und Völker über ihre Feinde, die die Feinde der Menschheit sind. Vor unseren Augen stürzte die gigantische Pyramide der Unterjochung der Kolonial Völker zusammen. Noch im Jahre 1939 umfaßten die kolonialen und abhängigen Länder 1,5 Milliarden Menschen. Zehn Jahre später, in den Oktobertagen des Jahres 1949, siegte die chinesische Revolution. 600 Millionen Menschen! Heute haben schon mehr als 1,2 Milliarden Menschen das Joch der kolonialen und halbkolonialen Abhängigkeit abgeworfen.

Die allgemeine Krise des Kapitalismus verschärft sich ununterbrochen. Die Propaganda vom Imperialismus als dem System der „unbegrenzten Möglichkeiten“ und der „Planmäßigkeit des neuen Kapitalismus“, wie ihn sozialdemokratische Führer charakterisierten, hat den Zerfallsprozeß nicht aufhalten können.

Unbegrenzte Möglichkeiten eröffnete die Große Sozialistische Oktoberrevolution: planmäßige Befriedigung der Bedürfnisse der Menschen und die wahre und wirkliche Perspektive der Menschheit, den Sozialismus/Kommunismus. In einem Lande, in dem das arbeitende Volk zum Herrn aller Reichtümer der Nation wurde und seine sozialistische Gesellschaft errichtet, werden Möglichkeiten zur Entfaltung der Produktivkräfte erschlossen, wie sie die kapitalistische Welt nicht kennt, treten unerschöpfliche Quellen der Energie und der Initiative des Volkes zutage.

Diese großen Erfolge und Leistungen werden den Arbeitern und Bauern des kapitalistischen Westens ein anschauliches Beispiel für die Vorzüge des sozialistischen Systems sein und ihrem Kampf um die Freiheit von monopolistischer Ausbeutung immer neue Impulse verleihen.

II.

In den Thesen des Zentralkomitees der Kommunistischen Partei der Sowjetunion zum 40. Jahrestag der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution wird gesagt, daß die entscheidende Voraussetzung dafür, „daß die Arbeiterklasse ihrer welthistorischen Mission gerecht wird, d. h. den Kapitalismus stürzt und die neue kommunistische Gesellschaft auf baut, die führende Rolle ihrer Vorhut — der Kommunistischen Partei — ist“.

Die Leninsche Lehre von der proletarischen Partei neuen Typus, die im Klassenkampf und nach der Machteroberung des Proletariats in allen Etappen